

# Tribunal Supremo de ese país, el cual ha sido cuestionado, ratificó ayer al venezolano como ganador de la elección: Boric califica de dictadura al régimen de Maduro y no reconoce resultado de elección

“Nadie de convicciones democráticas (...) puede defender lo que está pasando en Venezuela”, dijo. El PC evitó adelantar un juicio sobre el tema y dijeron que analizarán los antecedentes.

J. SOTO y J.P. GUZMÁN

El presidente Gabriel Boric endureció la tarde de ayer el tono frente al régimen de Nicolás Maduro y lo calificó de “dictadura que falsea las elecciones”. Ayer por la mañana, la Sala Electoral del Tribunal Supremo de Justicia de Venezuela había emitido una resolución a partir de la solicitud de Maduro para que ese ente revisara los resultados de la elección presidencial del 28 de julio y que fueron presentados por el Consejo Nacional Electoral de ese país bajo serias críticas por un eventual fraude.

La corte venezolana descartó de plano el fraude en las elecciones y ratificó a Maduro en el cargo de Presidente. Un indicio que desde el Gobierno estaban esperando para elevar más el tono en contra de las autoridades de ese país, las que a pocas horas de la elección expulsaron al cuerpo diplomático chileno de Caracas y retiraron a sus funcionarios de la embajada en Providencia.

Boric, quien estaba de paso en la Región de La Araucanía, esperó que finalizara una actividad en Lonquimay para comunicar a través de sus redes sociales la condena al fallo de la corte venezolana.

“Hoy el TSJ de Venezuela termina de consolidar el fraude. El régimen de Maduro obviamente acoge con entusiasmo su sentencia que estará signada por la infamia. No hay duda que estamos frente a una dictadura que falsea elecciones, reprime al que piensa distinto y es indiferente ante el exilio más grande del mundo solo comparable con el de Siria producto de una guerra”, indicó el jefe de Estado.

Y añadió: “Seguro por nuestra postura recibiremos (como es costumbre) insultos por parte de sus autoridades. No saben que como decía Huidobro ‘el adjetivo cuando no da vida, mata’, y ellos han asesinado la palabra democracia”. Agregó que lo que ocurre en Venezuela no representa a las izquierdas de América Latina.

Más tarde, en TVN profundizó sobre sus dichos y se refirió a la

“Siempre fue fraude y aunque valoro que el Presidente llame a las cosas por su nombre (...) llegó el momento de tomar como país acciones concretas”.

EVELYN MATTHEI (UDI)  
 ALCALDESA DE PROVIDENCIA

“Acojo con emoción la condena del Presidente Boric al fraude electoral de Maduro en Venezuela. El camino de la izquierda no es la dictadura, es la transformación social”.

CAMILO ESCALONA  
 SECRETARIO GENERAL PS

postura que han tomado otros países como Brasil y Colombia. “Entiendo que hay países que legítimamente han tratado de jugar un rol de mediación que no ha tenido eco en el mismo régimen de



GIRA.— El Presidente Boric acaba de salir de una actividad en Lonquimay La Araucanía, al publicar en “X”.

Maduro, y por lo tanto evidentemente los roles eran en ese momento distintos”, aseguró.

Además, planteó que “nadie de convicciones democráticas (...) puede defender lo que está pasando en Venezuela”.

Como era de esperar la respuesta al Presidente chileno vino de parte de Yvan Gil, canciller venezolano. El ministro chavista dijo que el mundo comprobó que “Boric es una pieza comprada por EE.UU.” y que a partir de hoy “pasa a ser el hazme reír de un

continente”, calificándolo de “ridículo sirviente”. “No merece ningún insulto, sino la lástima que se le reserva a los que están destinados a ser algo peor que la nada”, agregó Gil.

En La Moneda el ministro Alberto van Klaveren dijo que Chile sigue sin reconocer la elección y que el fallo no sorprende en lo absoluto porque en Venezuela no hay separación de poderes.

En el oficialismo se esperó hasta entrada la tarde una reacción por parte de los dirigentes del

Partido Comunista. Al término de la comisión política del PC, su presidente, Lautaro Carmona, dijo “estamos hablando de un tema muy serio y nosotros vamos a intercambiar y expresar nuestra opinión de forma muy colectiva y ahí vamos a tener una conclusión”, y añadió que en ese momento estaban enfocados en el Caso Herminilla.

En el Socialismo Democrático sí se cuadraron con el mandatario. El secretario general del PS, Camilo Escalona aseveró: “acoco con

emoción la condena del Presidente Boric al fraude electoral de Maduro en Venezuela. El camino de la izquierda no es la dictadura, es la transformación social en democracia, pluralismo y libertad”. Lo mismo hicieron varios parlamentarios socialistas incluyendo al senador y excanciller, José Miguel Insulza, su par, Juan Luis Castro y diputados como Tomás de Rementería y Marcos Illabaca.

## Oposición: Valoran dichos, pero consideran tardía la reacción

Desde la oposición no tardaron en reaccionar a los dichos del mandatario, aunque las posturas se dividieron entre quienes valoraron el gesto y quienes criticaron que “llegó tarde” y creen que aún falta que se reconozca a Edmundo González Urrutia como presidente electo en Venezuela.

La alcaldesa de Providencia, Evelyn Matthei (UDI), aseguró en su cuenta de “X” que “siempre fue fraude y aunque valoro que el Presidente llame a las cosas por su nombre (...) llegó el momento de tomar como país acciones concretas. Un primer paso será el que se reconozca a González Urrutia como presidente electo y se promueva internacionalmente la defensa y restitución de la democracia en Venezuela”.

Mientras que el excandidato presidencial del P. Republicano, José Antonio Kast, señaló que “desde Chile no nos podemos quedar mirando a la distancia lo que ocurre en Venezuela. A su juicio, “es hora de que el Gobierno de Chile deje de tuitear y realice acciones concretas en los organismos internacionales para evitar que esta dictadura se consolide”.

Otro que se refirió al tema fue el excanciller entre 2018 y 2019, Roberto Ampuero, quien cree que es importante “destacar esta nueva conversión del Presidente”. Aún así, considera que aún hace falta que el mandatario tome algunas acciones como reconocer el triunfo de González Urrutia y “rechazar con claridad” la idea de convocar a una segunda elección como ha propuesto Brasil.

Por su parte, el excanciller Heroldo Muñoz (PS) valoró los dichos de Boric y señaló que lo obrado por el régimen es “un acto desvergonzado” y llamó a que Chile coordine su respuesta con “Brasil y Colombia”.

## Boric pide a los empresarios invertir en La Araucanía y dice que desde el Estado “hemos estado haciendo la pega”

Desde Lonquimay, con pasos previos en Temuco y Curacautín, el Presidente Boric estuvo en la presentación de una obra de agua potable rural en el poblado de Pehuenco. Allí, el mandatario sostuvo que fue en su gobierno en donde se cambió el tono respecto de las cosas que suceden en La Araucanía, la que, según su opinión, está marcada por hechos negativos en los medios de comunicación.

Asimismo sostuvo: “Estoy convencido de que La Araucanía puede mucho más, pero para eso se necesitaba cambiar el discurso sobre La Araucanía”. Y añadió “no se trata de enfrentar los problemas históricos que tenemos desde el punto de vista de la fuerza”, dijo el Presidente. Y agregó que “quienes cometen delitos tienen que enfrentar la ley y el Estado,

de eso no cabe ninguna duda, pero acá lo que faltaba era más diálogo y más conversación, era más inversión en servicios básicos para que la gente pueda vivir con dignidad”.

Por la mañana, el jefe de Estado dio una entrevista en una radio de Temuco. En ese lugar abordó el problema de las víctimas de delitos vinculados a la violencia rural. Boric dijo que en 2022 se reunió con las víctimas de atentados. El jefe de Estado indicó que a su juicio se requiere ampliar la iniciativa de la defensora de las víctimas. Asimismo hizo un llamado al mundo privado a invertir mucho más en la región, sector en el que había generado críticas por no asistir al encuentro público privado Enela. Y afirmó: “Desde el Estado hemos estado haciendo la pega”.

El diputado RN Miguel Mellado dijo que en términos económicos “hay cifras de desempleo dantescas, con 38% de informalidad. Su plan Buen Vivir fue buen vivir para los amigos del Presidente porque no hizo ni un cambio en la región”.

Diego Paulsen, de CorpAraucanía, dijo “no hay ningún empresario que no se levante temprano para producir en la región todos los días. Es lo mismo que les pedimos al Presidente y a sus ministros, una cuota de sensatez cuando queramos llamar al diálogo a quienes hoy día ponemos el hombro por sacar adelante la región”. Además sostuvo que es “lamentable que en el plan Buen Vivir no seamos capaces de ejecutar los recursos y los devolvamos a Santiago”.